
 
 
 
 
 

Al decir de Anselm Grün en su libro  
“Transformación. Una dimensión olvidada de la 
vida espiritual” (Lumen), la transformación es un 
acontecimiento luminoso, un milagro que Dios 
realiza constantemente en nosotros. Cambios y 
transformaciones los encontramos en todas partes. 
Los poetas nos hablan de las Transformaciones de 
los hombres; es también el tema de los cuentos, y la 
Biblia encuentra allí el concepto de la obra de Dios. 
Nosotros vamos ahora a detenernos un poco en el 
sufrimiento como lugar de transformación, y no  

porque nos interese centrarnos en el dolor como hicieron en algún momento 
algunas corrientes espirituales, sino porque es algo que vivimos y 
compartimos todos en muchos momentos de la vida.  

Les propongo estos pasajes del libro de Grün, muy iluminadores: 
“Qué es la gracia y de qué manera nos transforma, sólo lo podemos 
reconocer cuando hemos caído y, sin fuerzas, constatamos que jamás 
podremos cambiar y mejorar, que por nuestros medios no podremos orientar 
nuestra vida hacia Dios. Experimentar la impotencia es la condición para 
nuestra transformación más radical; se da cuando extendemos las manos 
vacías a Dios y sólo Él las puede llenar. No nos transforma nuestra acción, sino 
que Dios nos transforma cuando nuestra acción ha llegado a cierto límite. 
Experimentar y sufrir tiene más efecto que desear. La experiencia nos 
transforma. En cada sufrimiento que se presenta, hay una posibilidad de 
transformación. Naturalmente, el sufrimiento no transforma inmediatamente 
Puede resultar amargo y encerrarnos en la soledad. Pero, si en el sufrimiento 
consideramos que Dios nos anima y lo soportamos en su presencia, entonces, 

nos puede transformar completamente y con nuevas cualidades”. 

(Continuará….) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

  

De domingo a domingo 
Año XI. HOJA nº 314 -  Del 16 al 22 de Junio de 2019 

Para recibir este material en tu casa escribe a  

Servicio de Atención Espiritual 

–Centro San Camilo- Tres Cantos, Madrid 

dad@sancamilo.org 

PARA SABOREAR DURANTE LA SEMANA… 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BELDA, R., Mujeres que aman. Susurros feministas sobe el amor y el 
desamor. DDB, Bilbao 2018 

 

 

 PARA LEER… 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

Marie Bashkirtseff, Desesperación, 1882. 

“Que tus decisiones sean fruto de tus esperanzas, 

no de tus miedos” 
Nelson Mandela 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

¡A jugar! ¡A aprender! 
Busca  10 palabras de más de cuatro letras que  aparecen en el evangelio de hoy:  
Jn 16, 12-15. Con las letras que sobran obtendrás una frase. 
 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

jESÚ S 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Frase Anterior: El Espíritu Santo 

desciende sobre nosotros para poder 

ser testigos del Señor. 

EVANGELIO (Jn 16, 12-15) 
 

Lectura del santo Evangelio según San Juan 

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: 

- «Muchas cosas me quedan por deciros, pero no podéis 

cargar con ellas por ahora; cuando venga él, el Espíritu de 

la verdad, os guiará hasta la verdad plena. Pues no hablará 

por cuenta propia, sino que hablará de lo que oye y os 

comunicará lo que está por venir. 

Él me glorificará, porque recibirá de lo mío y os lo 

anunciará. Todo lo que tiene el Padre es mío. Por eso os he 

dicho que recibirá y tomará de lo mío y os lo anunciará». 

C P O N V A L A F O U 

E R L E Z A T D E D L 

E S N E P I R N I N T 

U I U C N R A M E A I 

R T N A A A M V O U S 

P R I G E C A E O C C 

R R R R D A P R N D O 

L A O O I A Q D O U E 

C J E P D P S A U H S 

N O S R I H S D A E A 

N S E E Ñ A A E D O . 

 

No dudéis de que vuestras oraciones son escuchadas y vuestras 
necesidades remediadas Camilo de Lelis 

 

 

El ciclo litúrgico se abre con la venida de Jesús y culmina con la venida 
del Espíritu; el Padre está presente en todo momento. Es lógico que se 
dedique una fiesta en honor de la Trinidad. Para ella había que elegir textos 
que hablaran de las tres personas, al menos de dos de ellas. Pero no 
pretenden darnos una lección de teología sino ayudarnos a descubrir a Dios 
en las circunstancias más diversas. La primera, llena de belleza y optimismo, 
en los momentos felices de la vida. La segunda, incluso en medio de las 
tribulaciones, dándonos fuerza y esperanza.  La tercera, en medio de las 
dudas, sabiendo que nos iluminará. 
El evangelio menciona a Jesús, al Espíritu y al Padre, aunque la parte del 
león se la lleva el Espíritu, acentuando lo que hará por nosotros: “os guiará 
hasta la verdad plena”, “os comunicará lo que está por venir”, “os lo 
anunciará”. Pienso que el texto se ha elegido porque habla de las relaciones 
entre las tres personas. El Espíritu glorifica a Jesús, y todo lo recibe de él. 
Por otra parte, todo lo que tiene el Padre es de Jesús. Tampoco Juan 
pretende dar una clase sobre la Trinidad, aunque empieza a tratar unos 
temas que ocuparán a los teólogos durante siglos. 
Para entender el texto conviene recordar el momento en el que pronuncia 
Jesús estas palabras. Estamos en la cena de despedida, poco antes de la 
pasión. Sabe que a los discípulos les quedan muchas cosas que aprender, 
que él no ha podido enseñarles todo. Surgirán dudas, discusiones. Pero la 
solución no la encontrarán en el puro debate intelectual y humano, será 
fruto del Espíritu, que irá guiando hasta la verdad plena. 
 

 La Iglesia se ha organizado de manera que el 
“clero” (obispos, curas, frailes, religiosos…) es un 
colectivo de hombres “sagrados” y 
“consagrados”, que tienen unos poderes, unos 
derechos, una dignidad y unos privilegios, que les 
dan a estos escogidos una categoría y sobre todo 
una "seguridad”, en la vida y en la sociedad, que 
pocas personas pueden tener semejante 
estabilidad y firmeza. Y digo que aquí está la 
clave de la “resistencia al Evangelio” porque, si 
algo hay patente y repetido en los evangelios, es 
que la convicción y la conducta central, que exige 
el Evangelio, es el “seguimiento de Jesús. 
Es un hecho que la Iglesia se ha organizado y es 
gestionada de forma que lo más visible y 
palpable en ella es la Religión, no el Evangelio. 

Jose Mª Castillo 

 
 

 


